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Caro leitor e cara leitora

Foi uma semana de óti-
mas notícias para alguns 
municípios da região, in-
dependentemente do mo-
mento eleitoral em que es-
tamos vivendo.

Em Cambé foi realizada 
uma audiência pública 
para apresentar o Insti-
tuto Federal de Educação, 
Ciência e Tecnologia do 
Paraná, o IFPR, numa si-
gla muito mais modesta. O 
instituto será instalado no 
município e é um dos cin-

co do Paraná, entre os 100 
que o Governo Federal im-
plementará no Brasil.

Para se ter uma ideia de 
valores, Cambé deve in-
vestir R$ 10 milhões e o 
IFPR entra com mais R$ 25 
milhões. A conquista deve 
ser comemorada pelos 
cambeenses e também por 
todos da região, que  pasa-
rá a ter mais desenvolvi-
mento e inovação.

Da Ciência e Tecnologia, 
mas ainda dentro da Edu-
cação, para a Medicina. De 
Cambé para Arapongas. 

Na Cidade dos Pássaros, o 
motivo da comemoração 
era outro: o Ministério da 
Educação (MEC) autorizou 
a oferta do curso de Medi-
cina em Arapongas.

A Faculdade de Medici-
na é uma luta antiga (de 
2017). Agora, de acordo 
com a portaria 434, de 29-
08-2024, o curso superior 
de graduação em Medicina 
está autorizado a oferecer 
60 vagas anuais, mantidas 
pela Associação Norte Pa-
ranaense de Combate ao 
Câncer. As salas de aula e 

Momento do desfile dos 200 anos da Independência do Brasil, comemorados em 2022

Desfile cívico nas cidades da região
ANeste sábado pela manhã, Londrina, Rolândia e Arapongas terão desfile 
enquanto Ibiporã e Cambé terão solenidade e momento cívico

Neste feriado de sábado, 
7 de setembro, algumas ci-
dades da região metropo-
litana de Londrina (RML) 
farão o seu Desfile da In-
dependência enquanto 
outras terão um momen-
to cívico para comemo-
rar o 202º aniversário da 
Independência do Bra-
sil. Londrina, Rolândia e 
Arapongas terão o desfile 
enquanto Cambé e Ibipo-
rã optaram por uma sole-
nidade de comemoração 
data. Tudo pela manhã.

Em Rolândia, a Secreta-
ria de Educação divulgou 
uma maior participação de 
entidades no desfile deste 
ano: são 57 inscrições para 
o evento – em 2023 foram 
52. A expectativa é que 
cerca de duas mil pessoas 
participem do desfile cívi-
co-militar, que começa às 
09 horas do sábado (7), na 
Av. Interv. Manoel Ribas.

Por conta do desfile, al-
gumas ruas do centro se-
rão interditadas das 7 ho-
ras ao meio-dia. O desfile 
será na Avenida Interven-
tor Manoel Ribas, entre a 
rua Willie Davids e Hugo 
Maria do Valle. Os partici-
pantes do Desfile vão ficar 
em concentração em ruas 
do entorno, que também 
estarão interditadas: Av. 
Tiradentes, entre Monteiro 
Lobato e Estilac Leal; Av. 
Romário Martins, entre a 
Rua Monteiro Lobato e a 
Rua Willie Davids, e Rua 
Monteiro Lobato, entre a 
Av. Interv. Manoel Ribas e 
Av. Tiradentes.

Arapongas abriu a Se-
mana da Pátria com has-
teamento das bandeiras 
e apresentação de fanfar-
ra (Escola Colônia Espe-
rança), em frente ao Paço 
Municipal. O ato reuniu 

o prefeito de Arapongas, 
Sérgio Onofre, secretários 
municipais, instituições da 
Rede Municipal (alunos da 
Escolas Municipais Cívico 
Disciplinares Dra. Maria 
Hercília e Alzira Horva-
tich), comandante do 30º 
Batalhão de Infantaria Me-
canizado de Apucarana 
(30º Bi-MEC), Alexandre 
Figueiredo, comandante 
da 7ª CIPM, major Woslki, 
comandante do Corpo de 
Bombeiros de Arapongas, 
capitão Olesh Kindra, de-
legado chefe da 22ª Subdi-
visão de Polícia Civil, Dr. 
Maurício de Camargo e de-
mais autoridades.

O tradicional Desfile Cívi-
co, na Avenida Arapongas, 
começa às 8 horas. Como 
em anos anteriores, a aber-
tura do evento com cerimo-
nial será no Palanque, logo 
após será o início do Desfile 
com os pelotões, inician-
do na Rua Falcão (esquina 
do Correio), seguindo até a 
Rua Jacutinga (depois do su-
permercado Verona), onde 
deverão se desfazer, após 
passagem pelo Supermerca-
do Verona. Segundo a Secre-

taria Municipal de Cultura, 
Lazer e Eventos (Secle), até 
agora, 65 pelotões já con-
firmaram presença, en-
tre eles, a participação do 
Exército Brasileiro.

Em Londrina, o Desfile 
Cívico-Militar de 7 de se-
tembro de 2024 é tradicio-
nalmente na Av. Arcebispo 
Dom Geraldo Fernandes 
(Leste-Oeste). Participam 
associações, escolas, gru-
pos ou órgãos, seja do poder 
público ou iniciativa priva-
da, que queiram integrar 
as homenagens pela Sema-
na da Pátria.

Este ano, além de celebrar 
a independência do Brasil, 
o desfile também comemo-
ra os 90 anos de Londrina, 
a serem completados ofi-
cialmente em 10 de dezem-
bro. As apresentações do 
sábado (7) iniciam às 9 ho-
ras. O trajeto completo do 
Desfile Cívico-Militar ini-
cia no cruzamento da Leste 
Oeste com a Rua São Luiz, 
e encerra na Rua Mossoró. 
O palanque ficará instala-
do na Avenida Leste Oeste 
próximo à Rua Amapá. E o 
desfile inclui um período 

de, no máximo, 30 segun-
dos para apresentações 
ou evoluções em frente ao 
palanque. Para condução 
das atividades do desfile, 
o trânsito na região será 
interditado a partir do via-
duto da Leste Oeste com a 
Rio Branco, até próximo à 
Rua Fernando de Noronha.

No município de Ibiporã, 
será realizado um momen-
to cívico juntamente com 
as apresentações das esco-
las municipais, no sábado 
(7), a partir das 8 horas, na 
Praça Pio XII. 

Já no município de Cam-
bé, a Secretaria de Educa-
ção e Cultura já convida a 
população para a soleni-
dade em Comemoração à 
Independência do Brasil, 
às 9 horas, no Centro Cul-
tural (Rua Otto Gaertner 
esquina com a Rua Pará). 
O evento contará com o 
hasteamento das bandei-
ras, hino nacional canta-
do pelo coral de idosos do 
município e apresentações 
culturais feitas por alunos 
de escolas e centros muni-
cipais de educação infantil 
de Cambé.

os laboratórios já foram 
montados e equipados na 
estrutura da Honpar.

Já falando em política, 
em Rolândia, uma das co-
ligações entrou com uma 
ação pedindo a cassação 
de outra coligação. Dá 
para ler tudo na página 05.

Boa Leitura
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Ailton Maistro e Horácio Negrão

Horácio Negrão e Ailton Maistro

A coligação ‘Rolândia: Quem ama cuida’ (PL, PSD, PP, PRD, PRTB e Novo) tem Ailton Maistro 
como candidato à reeleição e tem Horácio Negrão como seu candidato a vice-prefeito. 

Alex Santana e 
Diego Silva

A chapa Márcio Vinicius/Sonia Lachner concorre à prefeitura de Rolân-
dia pelo PODE

A coligação ‘Rolândia para todos’ (MDB, PSB, Republicanos e União) tem 
à frente Alex Santana como candidato a prefeito e Diego Silva como can-
didato a vice-prefeito. 

Márcio Vinicius 
e Sonia Lachner

Márcio Vinicius e Sonia Lachner

Alex Santana e Diego Silva

Como candidato à prefei-
tura de Rolândia, meu com-
promisso com a educação 
é um dos pilares centrais 
da minha proposta de go-
verno. Meu nome é Márcio 
Vinícius, do partido Pode-
mos, e meu número é 20. 
Hoje, quero falar direta-
mente com você, cidadão 
rolandense, sobre a impor-
tância de expandirmos o 
ensino integral em nossa 
cidade.

Atualmente, Rolândia 
conta com cerca de 10% dos 
alunos do 1º ao 5º ano em 
ensino integral. São 548 
crianças que têm a oportu-
nidade de passar mais tem-
po na escola, aprendendo e 
se desenvolvendo de forma 
integral. No entanto, isso 
representa apenas uma pe-
quena parcela dos nossos 
estudantes, considerando 
que o município possui 12 
escolas. Além disso, nos 
Centros Municipais de Edu-
cação Infantil (CMEIs), ape-
nas 6% das crianças têm 
acesso ao ensino integral, 
ou seja, 135 de 2.234 crian-
ças em dois dos 10 CMEIs 
da cidade.

Sabemos que o ensino 
integral é uma ferramen-
ta poderosa para transfor-
mar a realidade de nossas 
crianças. Ele não só amplia 
o tempo de aprendizado, 
mas também oferece ati-
vidades extracurriculares 
que enriquecem o desen-
volvimento cognitivo, so-
cial e emocional dos alu-
nos. Portanto, aumentar o 
número de escolas e CMEIs 
com ensino integral em 
Rolândia não é apenas uma 

meta ambiciosa, mas uma 
necessidade urgente para o 
futuro da nossa cidade.

Mas como podemos alcan-
çar esse objetivo? 

Primeiro, precisamos de 
uma gestão eficiente dos re-
cursos. Isso inclui a busca 
por parcerias com o gover-
no estadual e federal, além 
de organizações não gover-
namentais que possam con-
tribuir para a ampliação do 
ensino integral. A destina-
ção correta e transparente 
do orçamento da educação 
também será fundamental. 

Segundo, devemos in-
vestir na capacitação dos 
nossos profissionais da 
educação. Professores e 
funcionários precisam es-
tar preparados para lidar 
com as demandas de uma 
jornada escolar ampliada, 
garantindo que a qualidade 
do ensino não seja compro-
metida.

Terceiro, é necessário um 

planejamento cuidadoso 
para a construção de no-
vas unidades escolares e a 
ampliação das existentes. 
O uso inteligente do espaço 
urbano permitirá que mais 
crianças tenham acesso ao 
ensino integral sem sobre-
carregar as infraestrutu-
ras atuais.

Por fim, precisamos do 
apoio de toda a comunida-
de. A participação ativa dos 
pais, professores e demais 
cidadãos é crucial para que 
esse projeto se torne reali-
dade.

Rolândia pode e vai avan-
çar na educação. Com o 
seu apoio, como prefeito, 
vou lutar para que cada 
vez mais crianças tenham 
acesso ao ensino integral, 
preparando-as para um 
futuro de oportunidades 
e sucesso. Vote 20, vote em 
Márcio Vinícius e Sonia La-
chner, para uma Rolândia 
melhor!

Nosso compromisso com 
a educação e com as famí-
lias rolandenses é claro: 
vamos garantir que todas 
as mães que precisam tra-
balhar tenham onde dei-
xar seus filhos em segu-
rança e em um ambiente 
de qualidade. Sabemos do 
sofrimento diário de mui-
tas mães que enfrentam a 
dificuldade de não encon-
trar vagas nas creches e es-
colas em período integral. 
Esse é um problema grave 
e que precisa de uma so-
lução urgente. Por isso, 
assim que assumirmos, já 
começaremos a trabalhar 
para resolver essa questão 
e tirar esse peso dos om-
bros do nosso povo.

Nosso plano inclui a am-
pliação de todas as creches 
do município, aumentando 
o número de vagas para 
atender à crescente de-
manda. Vamos também 
construir uma super cre-
che, um centro educacio-
nal moderno e completo, 
que atenderá centenas de 
crianças, oferecendo um 
espaço adequado para seu 
desenvolvimento integral, 
com alimentação, ativida-
des lúdicas e educativas, 
garantindo que elas rece-
bam todo o suporte neces-
sário enquanto suas mães 
trabalham.

Além disso, vamos ex-
pandir o período integral 
para mais escolas muni-
cipais, possibilitando que 
mais crianças tenham 

acesso a uma educação de 
qualidade durante todo o 
dia. Com isso, não apenas 
ajudamos as mães que pre-
cisam de um local seguro 
para deixar seus filhos, 
mas também oferecemos 
uma oportunidade para 
que as crianças tenham 
um aprendizado mais 
completo e estruturado, 
com mais tempo para ati-
vidades pedagógicas, cul-
turais e esportivas.

É lamentável ver que a 
atual administração, sob 
a gestão do prefeito Ailton 
Maistro e sua equipe, des-
tinou quase 6 milhões de 
reais da educação para a 
compra de um prédio que 
está abandonado há dois 
anos, sem nenhum bene-
fício direto para a comu-
nidade escolar. Esse valor 

poderia ter sido muito 
mais bem utilizado em 
projetos que de fato be-
neficiariam as famílias, 
como a construção de uma 
super creche, que atende-
ria diretamente às mães 
que precisam trabalhar 
e às crianças que necessi-
tam de um ambiente segu-
ro e de qualidade. 

Nosso compromisso é 
com a educação e com as 
famílias de Rolândia. Va-
mos trabalhar incansavel-
mente para resolver essa 
questão e oferecer um fu-
turo melhor para as nos-
sas crianças. Afinal, não 
seria mais lógico investir 
esse dinheiro em uma su-
per creche ao invés de em 
um prédio abandonado? 
Vamos juntos mudar essa 
realidade!

É possível, e de que maneira, aumentar o nú-
mero de escolas e CMEIs com ensino integral no 
município?

Sim, é possível aumentar o número de escolas 
e CMEIs com ensino integral em Rolândia, e a ad-
ministração do prefeito Ailton Maistro já está tra-
balhando para isso. O compromisso da gestão é 
ampliar de forma estratégica e gradual o ensino in-
tegral, seguindo o plano de governo que prioriza a 
educação de qualidade e inclusiva para todos.

O primeiro passo envolve a readequação do orça-
mento da Secretaria de Educação, identificando fon-
tes de financiamento para a expansão do modelo de 
ensino integral. A gestão também busca parcerias 
com o governo estadual e federal para viabilizar os 
investimentos necessários, como já foi feito em ou-
tros projetos de sucesso.

A expansão ocorrerá de forma gradual, começan-
do por escolas e CMEIs com infraestrutura adequa-
da e alta demanda da comunidade. O planejamento 

prevê que, ao longo dos próximos anos, novas insti-
tuições sejam adaptadas para oferecer o ensino inte-
gral, priorizando áreas com maior necessidade. As-
sim, é possível garantir um crescimento sustentável 
do modelo, mantendo a qualidade do ensino.

Além disso, a administração investe constante-
mente na formação continuada dos professores, pre-
parando o corpo docente para lidar com a carga ho-
rária ampliada e novas metodologias. A contratação 
de novos profissionais também faz parte do plano 
de expansão.

A infraestrutura também será adaptada, com am-
pliação de salas de aula, construção de refeitórios 
e áreas de recreação, garantindo que as escolas e 
CMEIs estejam preparados para atender as deman-
das do ensino integral. Recursos estaduais e fede-
rais, como os do Programa de Ações Articuladas 
(PAR), serão utilizados para essas melhorias.

O objetivo é que, com planejamento financeiro, 
parcerias e investimentos em formação e infraes-
trutura, Rolândia possa ampliar significativamente 

o número de escolas e CMEIs com ensino integral nos 
próximos anos, assegurando uma educação mais com-
pleta e inclusiva para as crianças do município.
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Vagas de emprego 
em Rolândia:

Uma carreata está sendo 
organizada para a tarde des-
ta sexta-feira (06) pela orga-
nização da campanha de 
Rafael Cita, candidato a pre-
feito de Arapongas pelo PSD, 
com Édina Kümmel (PP) na 
vice. O evento deverá ter a 
presença do apresentador 
Carlos Massa, o Ratinho, 
do SBT, do prefeito Sérgio 
Onofre, deputados e outras 
lideranças. “É com grande 
satisfação que vamos rece-
ber o apresentador Ratinho, 
com quem já estivemos em 
várias outras oportunida-
des. Ele que é também ami-
go pessoal do prefeito Sérgio 
Onofre e de muita gente de 
Arapongas e que torce muito 
pela vitória minha e da Édi-
na na eleição de 06 de outu-
bro”, afirma Rafael Cita. Ele 
é candidato pela coligação 
Pra Frente Arapongas (PSD/
DC/NOVO/PDT/PP/PSB/PSDB-
-CIDADANIA/REPUBLICA-
NOS/UNIÃO BRASIL). 

A carreata está marcada 
para começar às 17 horas, 
saindo das imediações da 
Praça da Saudade, percor-
rendo a Avenida Arapon-
gas e terminando na Praça 
Mauá. O prefeito Sérgio Ono-
fre também se demonstra 
satisfeito com o andamento 
da campanha eleitoral. “A 
campanha é uma oportu-
nidade de prestar contas 
para a população de todos 

Meio ambiente é um tema tão sério quanto os demais que te-
mos abordado nesta nossa caminhada, que é por uma cidade 
pensada no futuro. O meio ambiente não tem sido tratado com 
o respeito que merece em Arapongas, muitos espaços pedem 
reforma com urgência e outros precisam ser criados.

Entre as muitas propostas que compõem o nosso Plano de 
Governo, considero pelo menos cinco propostas de vital im-
portância para a cidade: revitalização do BOSQUE dos Pássa-
ros, Revitalização do PARQUE dos Pássaros, Projeto Animal 
Amigo e Criação de Ecopontos.

Temos dois grandes projetos para o Parque e para o Bosque. 
No Bosque a ideia é implantar um espaço de lazer, para visi-
tação, com apelo cultural, que proporcione turismo ecológico 
sustentável, com criação de trilhas e outros atrativos. Tam-
bém temos condições de criar um espaço para abrigar ani-
mais apreendidos e resgatados, uma necessidade que precisa 
ser resolvida com urgência em Arapongas.

Para a revitalização do Parque, precisamos com urgência 
promover uma grande reforma na Usina do Conhecimento e 
coloca-lá para funcionar em condições para atender um públi-
co com forte demanda em Arapongas. Ainda cabe no Parque a 
criação de um espaço para palestras que também pode servir 
para capacitação de profissionais da área do meio ambiente. 
Estes profissionais devem ser aproveitados para trabalho na 
orientação de visitas, e atender outras necessidades de educa-
ção ambiental. O Parque precisa ser identificado finalmente 
como um espaço de lazer ao ar livre, com oferta de padali-
nhos, espaço para piquenique, entre outras formas de lazer.

O nosso projeto que chamamos de “Animal Amigo”, é a cria-
ção de uma clínica veterinária Municipal, que vai funcionar 
através de parcerias público privadas (PPPs), equipada com 
um castramóvel, atendendo os bairros da nossa cidade. O pro-
jeto ainda contempla ações como vacinação, incentivo ao cui-
dado animal com responsabilidade e implantação demicro-
chips, para identificação e controle de tutores e seus animais.

Como quarta proposta na área, ainda contamos com a cria-
ção de Ecopontos, preparados para recolhimento de resíduos 
que são descartados incorretamente, como pneus, equipamen-
tos eletrônicos e medicamentos vencidos, por exemplo. Assim 
preservamos a nossa cidade, cuidando do meio ambiente.

Nosso plano ainda prevê a reforma total do cemitério Mu-
nicipal, Reforma da Usina de reciclagem, incentivo da horta 
doméstica comunitária, produção de orgânicos e Construção 
de Terraços para contenção de enchentes.

Bolsonaro com Jair Milani em Arapongas

Jair Milani projeta uma 
Arapongas sustentável

Apresentador Ratinho 
participa de carreata de 
Rafael Cita nessa sexta

os bairros, do centro, no co-
mércio, nas indústrias, nos 
distritos e na zona rural. Te-
mos o maior saldo de obras 
e investimentos da história 
de Arapongas. São mais de 
150 obras e mais de R$ 600 
mi de investimento. O Rafa-
el e a Édina são as pessoas 
em quem confiamos para 
dar sequência nesse traba-
lho no ritmo que precisa ser 
feito”, comenta Onofre.

Ele também afirmou que 
a semana foi de grandes 
conquistas para Arapon-
gas. Como exemplo, citou a 
decisão da Justiça Federal, 
determinando que a Via-
par execute a obra do con-
torno viário ou pague uma 
multa milionária para que 
o próprio governo estadual 
execute a obra. Além disso, 
o Ministério da Educação 
publicou a autorização da 
Faculdade de Medicina em 
Arapongas, o governador 
Ratinho Júnior anunciou a 
liberação da quimioterapia 
para o Honpar, um inves-
timento de R$ 32 milhões, 
e o Tribunal de Contas di-
vulgou relatório prévio com 
a aprovação das contas da 
Prefeitura referentes ao 
exercício de 2023. “Somos o 
único município do Paraná 
com todas as contas dos dois 
últimos mandatos aprova-
das sem nenhuma ressal-
va”, finaliza Sérgio Onofre.
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Coligação ‘Rolândia para todos’ pede cassação de coligação adversária
 A Coligação do MDB, PSB, Republicanos e União protocolou uma Ação de Investigação Judicial Eleitoral e denuncia três supostas 

irregularidades da Coligação ‘Rolândia: Quem ama cuida’

As redes sociais de 
Rolândia esquentaram 
nos últimos dias, e noi-
tes, com a divulgação da 
notícia de que a Coliga-
ção ‘Rolândia para todos’ 
(MDB, PSB, Republicanos 
e União), da candidatura 
Alex Santana e Diego Sil-
va, pediu a cassação dos 
candidatos Ailton Mais-
tro e Horácio Negrão, 
da Coligação ‘Rolândia: 
Quem ama cuida’ (PL, 
PSD, PP, PRD, PRTB e 
Novo). O pedido foi fei-
to através de uma Ação 
de Investigação Judicial 
Eleitoral e foi registra-
da na 59ª Zona Eleitoral 
de Rolândia no dia 29 de 
agosto.

A AIJE denuncia três 
supostas irregularida-
des graves que teriam 
ocorrido durante a atu-
al gestão, especialmente 
em neste ano eleitoral. 
Responsáveis pela ação, 
os advogados Thiago Pai-
va dos Santos, Alex Aires 
da Silva e Valter Akira 
Ywazaki protocolaram 
88 páginas com cópias de 
contratos e registros fo-
tográficos. As acusações 
incluem um suposto abu-
so do poder econômico e 
político, além do suposto 

uso indevido do site e das 
redes sociais da Prefeitu-
ra para promoção pessoal 
do prefeito.

Os gastos excessivos 
com shows artísticos es-
tão entre as acusações: 
a prefeitura é acusada 
de gastar mais de R$ 400 
mil em um show da dupla 
Fernando & Sorocaba, re-
alizado em janeiro deste 
ano, com entrada gratui-
ta. A ação argumenta que 
a promoção do evento e 
a ampla divulgação nos 
canais oficiais da Prefei-
tura configurariam uma 
violação do artigo 73 da 
Lei 9.504/97, que proíbe 
a distribuição gratuita de 
bens durante o período 
eleitoral.

Outra acusação seria 
a distribuição ilegal de 
recursos Públicos atra-
vés do programa “Bora 
Estudar”, que distribuiu 
6.200 cartões de débito no 
valor de R$ 275,00 cada 
para famílias com filhos 
na rede municipal. A acu-
sação afirma que essa 
distribuição foi feita sem 
a devida autorização da 
Câmara Municipal, o que 
caracteriza uma infração 
grave, especialmente em 
um ano eleitoral. 

A promoção pessoal com 
recursos públicos tam-
bém é pauta da ação da 
Coligação ‘Rolândia para 
todos’. A ação protocola-
da destaca o uso indevido 
das redes sociais e do site 
da Prefeitura para promo-
ver a imagem do prefeito, 
violando o princípio da 
impessoalidade. Ainda na 
ação, os advogados com-
param o caso atual ao de 
Johnny Lehmann, ex-pre-
feito cassado em 2015 por 
abuso de poder político. 

Outro lado
O JR – Um Jornal Regio-

nal procurou a Coligação 
‘Rolândia: Quem ama cui-

da’ para falar do caso. A 
reportagem foi informada 
que a Coligação recebeu a 
intimação na quarta-fei-

ra (4) e que seus advoga-
dos estão analisando e e 
tomando ciência da docu-
mentação. O JR também 

foi informado que, no 
desenrolar do processo, 
a Coligação vai se defen-
der se manifestar.

Coligação de Alex e Diego entraram com uma ação contra a Coligação de Horácio e Maistro

O município de Arapon-
gas segue se destacando 
em todo o Estado quando o 
assunto é produção de ovos 
– em grande escala. A boa 
avaliação foi divulgada em 
relatório final referente ao 
ano de 2023, desenvolvido 
pelo Departamento de Eco-
nomia Rural (Deral), da Se-
cretaria da Agricultura e do 
Abastecimento (Seab), no 
final de agosto deste ano. 
Também divulgado pela 
Agência Estadual de Notí-
cias (AEN), nesta terça-fei-
ra, 03, o relatório completo 
aponta que 35 municípios 
do Paraná apresentam Va-
lor Bruto da Produção Agro-
pecuária superior a R$ 1 
bilhão, fortalecendo as cul-
turas agropecuárias mais 
apropriadas ao cultivo e 
mais rentáveis em cada mu-
nicípio, garantindo além de 
maior volume de alimentos, 
mais recursos para investi-
mento.

Arapongas lidera a produção 
de ovos no estado do Paraná
 AMunicípio produziu 35,7 milhões de dúzias de ovos em 2023

No segmento de ovos de 
consumo, Arapongas lide-
ra o ranking (2023), com 
35,7 milhões de dúzias e R$ 
173,5 milhões de rendimen-
to. O prefeito de Arapongas, 
Sérgio Onofre, celebrou o 
novo marco para a cidade, 
que vem colecionando boas 
notícias. “Somos o municí-
pio que puxa a produção de 
ovos em todo o Paraná. Re-
sultado de muito esforço e 
competência por parte dos 

produtores que dedicam 
suas vidas na avicultura. 
Arapongas merece ser am-
plamente reconhecida não 
apenas do Paraná, mas em 
todo o país”, disse.

O 2º lugar foi de Santo An-
tônio do Sudoeste, com 17,9 
milhões de dúzias e R$ 87,2 
milhões em VBP, enquanto 
Cruzeiro do Sul, no Noro-
este, ficou em terceiro, com 
16,5 milhões de dúzias e va-
lor de R$ 80,3 milhões.
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a noite desta sexta (06), a professora Neide Span-
guemberg Mello faz o lançamento de seu livro 
“Escola Contemporânea, Escola de Enfrenta-

mentos”. O evento será no Rolândia Country Club e 
terá início às 19 horas. No lançamento, os convidados 
poderão apreciar a presença da pianista Rossana Gua-
riente e do cantor e compositor Daniel Mello.

De acordo com a professora Neide, o livro aborda te-
mas importantes como o comportamento dos alunos, 
o trabalho realizado nas escolas durante a pandemia, 
a escola como ponto social e agente de transformação 
humana, e a importância da colaboração entre famí-
lia e escola. 

Em sua obra, a escritora também destaca a diversi-
dade no ambiente escolar e fala sobre o quanto é in-
dispensável incentivar uma mudança de perspectiva 
sobre o papel dos profissionais da educação.

“Minha inspiração para escrever surgiu do longo 
processo vivido dentro da educação, sempre com cari-
nho e responsabilidade. As experiências acumuladas 
me motivaram a registrar situações pertinentes e im-
portantes para o contexto educacional atual”, afirma 
Neide Mello.

Com uma trajetória de 27 anos na educação, Neide 
traz em seu livro uma reflexão profunda sobre os de-
safios e transformações que a escola contemporânea 

AO lançamento do livro “Escola Contemporânea, Escola de Enfrentamentos”, de autoria da professora Neide Mello, será nesta 
sexta-feira no Rolândia Country Club

Docente rolandense lança livro sobre o ambiente escolar

N enfrenta. Formada em Geografia e História, com especia-
lizações em Educação Especial e Organização do Espaço 
e Meio Ambiente, a autora não mede esforços quando o 
assunto é compartilhar suas experiências e observações 
acumuladas ao longo de sua carreira.

De acordo com a docente, a obra começou a ser escrita 
antes da pandemia e levou cerca de três anos para ser con-
cluída. “A mensagem central do livro é muito clara. Quis 
trazer uma reflexão para despertar o interesse de todos, 
e de conhecimentos para com os caminhos da educação”, 
afirmou.

A escritora espera que seu livro contribua para mudan-
ças significativas no comportamento dos alunos, ofereça 
incentivo aos professores e fortaleça a parceria entre fa-
mílias e escolas, promovendo um acompanhamento mais 
próximo e eficaz do desenvolvimento acadêmico dos fi-
lhos.

“Para quem não puder estar presente no evento de lan-
çamento e tiver interesse em adquirir o meu livro, basta 
entrar em contato pelo telefone (43) 99160 8265 ou solicitar 
um exemplar pelo e-mail da editora Vespeiro (vespeiroe-
dicoes@gmail.com). Sou grata a todos que tiverem interes-
se”, finaliza Neide Mello.

Acompanhe também todas as informações que a profes-
sora compartilha em sua rede social por meio de seu perfil 
@neidespanguem no Instagram.

A partir desta sexta-feira 
(6), os rolandenses terão al-
guns bazares filantrópicos 
e beneficentes que terão, 
como principais beneficia-
dos, entidades importantes 
de Rolândia. Eventos de ven-
da de roupas, calçados, aces-
sórios acontecem em prol da 
Apae Rolândia, do Hospital 
do Câncer de Londrina e da 
Casa da Sopa em Nome de 
Jesus, também de Rolândia.

Apae - Nesta sexta (6) e 
sábado (7), a Apae Rolândia 
recebe o aguardado Bazar 
da Carmem Steffens. São 
grandes descontos em fa-
mosas peças que ajudam a 
APAE Rolândia com uma 
porcentagem das vendas re-
alizadas. O evento acontece 
das 9 às 18 horas nos dois 
dias e será na sede da APAE 
Rolândia (Rua Santa Catari-
na, 459). 

Até 70% off - Centenas de 
produtos da marca queridi-
nha do público feminino se-

AEventos em prol da Apae, do Hospital do Câncer e da Casa da 
Sopa oferecem roupas e calçados a preços convidativos Dias de Bazar em Rolândia

rão ofertados com descontos 
de até 70%. O bazar vai con-
tar com toda a linha da Car-
mem Steffens, desde roupas, 
rasteiras, sandálias, tênis, 
botas, carteiras e bolsas. Os 
calçados terão numeração 
diferentes e uma quantida-
de limitada para cada estilo.

Hospital do Câncer – O 
Bazar de Roupas Usadas do 
grupo ‘Mãos Unidas que 
Acolhem’, sempre em prol 
do Hospital do Câncer, é 
um do mais aguardados pe-
los rolandenses devido ao 
seu preço superacessível. O 
evento acontece em dois fi-

nais de semana, nesta sexta 
e sábado, e no final da próxi-
ma semana, das 09 às 18 ho-
ras. O Bazar é na rua Esme-
ralda, 277, na Vila Oliveira.

“Temos neste bazar muitas 
coisas para a casa, objetos e 
decorações que as pessoas 
adoram e com preços muito 

baixos mesmo”, revela Már-
cia Regina Miniello, volun-
tária do grupo. O recurso 
desse bazar, e de outros an-
teriores, estão sendo inves-
tidos na realização do Chá 
Beneficente do Hospital, 
marcado para o dia 19 de 
outubro, no Club Employer 

(antiga Arcol).
Convites pro Chá – Os con-

vites para o Chá Beneficente 
têm o valor de R$ 100,00 (in-
dividual) e podem ser ad-
quiridos com voluntárias do 
grupo ‘Mãos’ ou pelo telefo-
ne (43) 99820-6677 (Márcia). 

Na programação, além de 
vários sorteios e atrações, 
um desfile de moda femini-
na da loja Thasso e as delí-
cias alemãs - as tortas -  da 
Strassberg. 

Casa da Sopa - Já o Bazar 
Beneficente em prol da Casa 
da Sopa em Nome de Jesus 
será realizado apenas no 
sábado (7), das 9 às 17 ho-
ras, na rua Maria de Nazaré, 
200, no Jardim Planalto. 

Entre os produtos ofereci-
dos a preços convidativos, 
estão roupas novas e usa-
das, calçados e acessórios. 
Isso para crianças e também 
para adultos, masculino e 
feminino.

Há Bazar nas ruas Esmeralda 277 e Maria de Nazaré 200 e na Santa Catarina 459
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 AAutorização do Ministério da Educação para a oferta do curso de Medicina em Arapongas é comemorada no município 

Autorizado e Arapongas terá Faculdade de Medicina

Importante curso será oferecido pelo Honpar (foto: PMA)

O

Milani (à direita) com o deputado federal 
Felipe Barros e  Bolsonaro em Brasília

Neste final de semana tem 
a 1ª BierFest Rolândia 

Ministério da Educa-
ção (MEC) autorizou 
a oferta do Curso de 

Medicina em Arapongas 
– a notícia foi dada pelo 
prefeito Sérgio Onofre na 
sexta-feira passada, dia 30 
de agosto. De acordo com 
as informações prelimina-
res, o curso de graduação 
será desenvolvido pela 
Faculdade Honpar e será 
sediado na nova estrutura 
do Hospital Norte Parana-
ense. “Um dos dias mais 
importantes para Arapon-
gas. Agora é real, é concre-
to. Temos a Faculdade de 
Medicina no nosso muni-
cípio. Um grande presente. 
Quero agradecer a todos 
os envolvidos nessa luta.  
Isso marca uma nova fase 

na história do desenvol-
vimento do nosso municí-
pio”, comemorou Onofre. 

A luta por uma Faculda-
de de Medicina vem des-
de 2017. “Arapongas, que 
já é um polo de serviços 
na área da saúde, tende a 
avançar muito mais com 
a vinda dessa faculdade”, 
relembrou o prefeito. De 
acordo com a portaria (nº 
434, de 29 de agosto de 
2024), o curso superior de 
graduação em Medicina 
(bacharelado) está autori-
zado a oferecer 60 vagas 
anuais, mantida pela As-
sociação Norte Paranaense 
de Combate ao Câncer. 

Estrutura
A Faculdade de Medicina 

vai ocupar a estrutura atu-
al do Honpar. Isso será pos-
sível porque todo o aten-
dimento hospitalar já foi 
deslocado para a nova sede 
- às margens da PR-444. As 
salas de aula e os laborató-
rios já foram montados e 
equipados na estrutura do 
Honpar, além de já terem 
passado por avaliação de 
comissão técnica.

Com a nova estrutura do 
Honpar, Arapongas conta 
com o maior pronto-so-
corro do Paraná. Com 140 
leitos, fora o que será dis-
ponibilizado através das 
alas específicas para UTI, 
Radioterapia e Oncologia. 
A estrutura conta ainda 
com Lavanderia, Refeitó-
rio e outras seções. 

Para se ter ideia da di-
mensão, a estrutura atual 
do Honpar, localizada na 
Avenida Gaturamo, tem 
uma área de 24 mil m2. A 
nova terá mais de 30 mil 

m2. O novo Pronto-Socorro 
terá 5 mil m2. A lavande-
ria, outros 1.400 m2. A UTI, 
mais 2.000 m2, e a Oncolo-
gia, 6 mil m2. Sem contar 
as demais dependências e 

até uma capela, com pro-
jeto que lembra a arquite-
tura da catedral de Marin-
gá. Depois de tudo pronto, 
serão 780 leitos, sendo 350 
leitos de UTI.

Cambé registrou saldo po-
sitivo na abertura de novas 
vagas de emprego pelo sex-
to mês em 2024. Segundo 
o Ministério do Trabalho, 
através do Cadastro Geral 
de Empregados e Desem-
pregados (CAGED), em julho 
foram abertas 124 novas va-
gas com carteira assinada: 
foram 1.435 contratações e 
1.311 demissões. O saldo po-
sitivo é o 6º em sete meses já 
contabilizados em 2024.

Em julho, o setor de desta-
que em novas vagas foi o co-
mércio, com saldo positivo 
de 81 postos; seguido de in-
dústria, com 61; e a agrope-
cuária, com duas. Já dentro 
dos segmentos, os homens 
tiveram saldo maior, com 
81 novos empregos, em re-
lação aos 43 postos das mu-
lheres. Os dados também 

Mais informações sobre valores e 
programação podem ser obtidas 

pelo fone (43) 92001-2588. 
 AMunicípio registrou saldo positivo na abertura de vagas de emprego 

pelo sexto mês no ano

Cambé tem novo saldo positivo 
em vagas de emprego

registraram que pessoas 
com ensino médio completo 
(107) e ensino fundamental 
completo (23) conquistaram 
mais vagas. Quanto à faixa 
etária, cambeenses dos 17 
aos 49 anos tiveram saldo 
positivo no acesso a empre-
go com carteira assinada.

Em 2024, Cambé já re-
gistrou 9.241 admissões e 
8.521 demissões, com saldo 
positivo de 720 novos postos 
preenchidos. Os cinco seto-
res contabilizados pelo Ca-
ged registram também sal-
do positivo, com destaque 
para a indústria, com 329, 
seguido de comércio (191), 
construção (136), serviços 
(58) e agropecuária (6). 2024 
também empregou mais 
pessoas com ensino médio 
completo, com 708 novas 
vagas; e na faixa etária de 

18 a 24 anos, com 334. As 
mulheres também lideram 
o ranking anual, com saldo 
de 429 vagas abertas, contra 
291 dos homens.

Cambé segue a tendên-
cia nacional de crescimen-
to do emprego. De acordo 
com a Pesquisa Nacional 
por Amostra de Domicílios 
(PNAD) Contínua, divul-
gada nesta sexta-feira (30) 
pelo Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística 
(IBGE), o país registrou taxa 
de desemprego em 6,8% no 
trimestre encerrado em ju-
lho. Esse é o melhor resul-
tado no período desde 2014. 
No mesmo período, o muni-
cípio contou com 3.889 ad-
missões, 3.675 demissões e 
um saldo positivo de novos 
postos de carteira assinada 
de 2014.
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 AAudiência Pública na Câmara de Cambé apresentou o campus do Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Paraná 

Instituto Federal do Paraná é apresentado em Cambé

Rua Rita Gomes 2127 - Tomie Nagatani

Reflexão

Humberto Xavier Rodrigues é for-
mado em Teologia. 

Samuel M. Bertoco é formado 
em Marketing e Publicidade

artes

A volta de Jesus em breve

1999: o ano que redefiniu o Cinema 
- Beleza Americana

O nosso Senhor Jesus nos 
adverte para não imitarmos 
o mundo: Acautelai-vos por 
vós mesmos, para que nun-
ca vos suceda que o vosso 
coração fique sobrecarre-
gado com as conseqüências 
da orgia, da embriaguez 
e das preocupações deste 
mundo, e para que aque-
le dia não venha sobre vós 
repentinamente, como um 
laço. Pois há de sobrevir a 
todos os que vivem sobre a 
face de toda a terra. Vigiai, 
pois, a todo tempo, orando, 
para que possais escapar de 
todas estas coisas que têm 
de suceder e estar em pé na 
presença do Filho do Ho-
mem. Lucas 21:34-36.

Assim como foi profetiza-
do nas Escrituras da primei-
ra vinda do nosso Senhor 
em carne, e, se cumpriu. 
Também,  as mesmas Escri-
turas nos advertem do Seu 
retorno e nos convidam a 
interpretar o aspecto da ter-
ra e do céu. A hora e o dia, 
não sabemos, as coisa celes-
tes não se contam por anos 
ou datas. Aliás, o momento 
da aparição do Filho do Ho-

mem está oculto nos desíg-
nios do Pai. 

Contudo, precisamos con-
siderar o que o Senhor nos 
disse, vigiai e orai. Vigiar 
significa estar atento, obser-
var, olhar com um espírito 
de oração. Estamos vivendo 
tempos difíceis; é só darmos 
uma pequena olhada ao nos-
so derredor para vermos os 
acontecimentos. Segundo 
um estudioso da Bíblia, 97% 
das profecias relacionadas à 
segunda volta do Senhor já 
se cumpriram. 

Os sinais do retorno do Se-
nhor estão por toda a parte, 
por isso, precisamos estar 
atentos e vigilantes, pois o 
nosso Senhor vem como la-
drão. Não retarda o Senhor 
a sua promessa, como al-
guns a julgam demorada; 
pelo contrário, ele é longâni-
mo para convosco, não que-
rendo que nenhum pereça, 
senão que todos cheguem ao 
arrependimento. Virá, en-
tretanto, como ladrão, o Dia 
do Senhor, no qual os céus 
passarão com estrepitoso 
estrondo, e os elementos se 
desfarão abrasados; tam-

bém a terra e as obras que 
nela existem serão atingi-
das. 2Pedro 3:9-10.

O Senhor Jesus  aguarda 
“ansiosamente” o seu encon-
tro com a Sua “igreja”. Igreja 
esta composta de milhares e 
milhares de renascidos, os 
que foram comprados por 
alto preço, preço de cruz 
para participarem de uma 
eterna comunhão. Comu-
nhão essa com o Pai, o Filho 
e o Espírito Santo. Porque 
para mim tenho por certo 
que os sofrimentos do tem-
po presente não podem ser 
comparados com a glória a 
ser revelada em nós. Roma-
nos 8:18. Que assim seja!!!

O Instituto Federal de Edu-
cação, Ciência e Tecnologia 
do Paraná (IFPR), que será 
instalado em Cambé, foi apre-
sentado numa audiência pú-
blica na Câmara Municipal 
na manhã da quinta-feira (5). 
A apresentação mostrou dire-
trizes, detalhes da implanta-
ção da estrutura e resolução 
de dúvidas. O evento contou 
com a participação do prefei-
to Conrado Scheller, da depu-
tada federal Luísa Canziani, 
do reitor do IFPR Adriano 
Willian da Silva Viana Pe-
reira, do pró-reitor de Plane-
jamento e Desenvolvimento 
Institucional José Barbosa Ju-
nior, da procuradora federal 
do IFPR Carliane Carvalho, 
de vereadores, servidores e 
da comunidade.

No início deste ano, o gover-
no federal anunciou a imple-
mentação de 100 novos campi 
do Instituto no país, com cin-
co deles no Paraná e, dentre 
eles, um em Cambé. Desde 
então, foi criada uma equipe 
de trabalho para viabilizar 
toda a documentação, esco-
lha do terreno e atendimento 
de requisitos. A própria au-
diência também apresentou 
todos esses processos.

Cambé já conta com um 
projeto de lei para doação de 
um lote de 70.000 m² para a 
Secretaria de Educação Pro-
fissional e Tecnologia (Setec), 
onde será construída a sede 
do IFPR em Cambé. O muni-
cípio investiu R$ 7 milhões, e 
até o processo ser finalizado, 
esse valor pode chegar a R$ 
10 milhões. O IFPR vai inves-
tir mais R$ 25 milhões, com 
R$ 15 milhões para a constru-
ção da estrutura e R$ 10 mi-
lhões em para aquisição de 
equipamentos.

Após a dominialidade do 
terreno, o Ministério da Edu-
cação (MEC) vai publicar a 
portaria de criação do cam-
pus e, consequentemente, na 
sequência, com expectativa 
para que aconteça já no pri-

Retomando nossa série 
desse ano fantástico no ci-
nema, hoje vamos do ga-
nhador de 5 Oscar – o que 
merece um grande desta-
que, no meio de tanta coi-
sa boa - Beleza Americana, 
um clássico atemporal que 
traz uma crítica forte do 
“american way of life”, mas 
também fala de existencia-
lismo, homofobia, sexuali-
zação, falta de significado 
e a procura por um – aliás, 
tema padrão nos filmes des-
se ano.

A trama centra em Lester 
– em uma atuação brilhante 
de Kevin Spacey – um cara 
de meia idade que aparen-
temente é feliz, tem suces-
so, uma casa bonita e uma 
família; e mesmo assim se 
sente um miserável. Sua 
percepção do mundo da 
uma volta quando conhe-
ce uma amiga de sua filha 
adolescente, do qual sente 
uma atração imediata. A 
partir daí tudo muda, ele 

meiro semestre de 2025, a 
disponibilização de códigos 
de vagas para professores e 
técnicos para implantação 
dos cursos.

O reitor do IFPR destacou 
que esse é um dia que deve 
ser muito celebrado não só 
pelos cambeenses, como por 
toda a região, que passará a 
ter mais desenvolvimento e 
inovação. “Quando se investe 
em instituições de educação, 
e em especial aqueles que 
tem em sua base a formação 
de trabalhadores que podem 
levar o desenvolvimento so-
cial, cultural e econômico da 
sua região, isso precisa ser de 
fato reconhecido. É um inves-
timento no futuro de cadeias 
produtivas aqui presentes 
como agronegócio, eletrome-
cânica, materiais, fármacos, 
tecnologia da informação e 
comunicação. Enfim, pode-
mos fazer com que a oferta 
desses eixos mercadológicos 
importantes para o desen-
volvimento da região acon-
teça. Portanto, Cambé e toda 
a região precisam celebrar a 
existência de uma unidade 
do IFPR aqui, porque essa é 
uma conquista no sentido de 
fazer com que toda a região 
possa ter todo esse trabalho 
atendendo as demandas so-
ciais e econômicas”, ressaltou 
Pereira. 

Luísa Canziani também 
comemorou o avanço da im-
plantação do IFPR e resumiu 
o momento como muito gran-
dioso, especial e um grande 
legado para Cambé. “Ter uma 
conquista como essa, um 
IFPR para chamar de nosso 
deve ser muito celebrado. En-
tre mais de cinco mil muni-
cípios, foram escolhidas 100 
cidades e uma delas é Cambé. 
E a participação da comuni-
dade, dos agentes políticos, 
de todos nós é fundamental. 
Para que possamos acolher 
essa instituição, trazer estu-
dantes, dar real valor que o 
campus tem, ainda mais em 

uma cidade tão importante 
para o desenvolvimento do 
Paraná que é Cambé. Estamos 
tirando esse sonho do papel. 
Ter um novo campus, uma 
estrutura física para que pos-
samos transformar isso em 
oportunidades para os nos-
sos jovens, fazendo com que 
Cambé não deixe ninguém 
para trás. É isso que o Insti-
tuto Federal faz. Nossa juven-
tude vai poder sonhar cada 
vez mais, ter oportunidades, 
vislumbrar um futuro mais 
justo, mais próspero, mais in-
clusivo para suas vidas e de 
suas famílias”, expressou a 
deputada.

A secretária de Educação e 
Cultura, Estela Camata, disse 
que esse é o começo de uma 
nova etapa da educação do 
município. “Cambé é uma ci-
dade predestinada ao sucesso 
por ter gestores que sempre 
pensaram em uma cidade 
para o futuro. Essa conquis-
ta representa um divisor de 
águas para Cambé. O muni-
cípio não será mais o mesmo 
com o IFPR. A educação ga-
rante o futuro e transforma 
a vida das pessoas. A minha 
vida foi transformada pela 
educação e ela transforma a 
vida de muitas outras pesso-
as. Nossas crianças e nossos 
jovens, todos serão impacta-
dos com formação a nível de 
ensino médio, ensino técnico, 
graduação, pós-graduação, 
mestrado e doutorado. É uma 
conquista importantíssima”.

IFPR em Cambé
Os primeiros passos para 

a implantação do Instituto 
Federal em Cambé se inicia-
ram em 2021, com a possibi-
lidade de um convênio com a 
Prefeitura para criar espaços 
e unidades escolares de for-
mação. Em 2023, com a ajuda 
da deputada Luísa Canziani, 
Cambé recebeu um campus 
avançado, onde hoje funciona 
o Centro de Educação Profis-
sional. Atualmente, são mais 

de 300 vagas para os cursos 
de inglês, libras, programa-
dor web, cuidador de idosos 
e português para haitianos. 
O prédio funciona onde era o 
antigo Colégio Sesi.

No início do ano, Cambé re-
cebeu um dos 100 novos cam-
pi anunciados pelo governo 
federal. Ao todo, serão inves-
tidos R$ 3.9 bilhões em obras 
em todo o país, com o objetivo 
de abrir 140 mil novas vagas, 
aumentando a oferta de edu-
cação profissional e tecnoló-
gica (EPT) e criando oportu-
nidades para jovens e adultos, 
especialmente os mais vulne-
ráveis. Segundo o governo, a 
construção de novos campi 
impacta o setor da construção 
civil, além de gerar emprego, 

renda e desenvolvimento lo-
cal e regional.

Após o anúncio, começa-
ram os trabalhos para viabi-
lização do Instituto. Com isso, 
o IFPR terá futuras instala-
ções próprias e bem maiores. 
Pelas regras da Secretaria 
de Educação Profissional e 
Tecnológica (Setec) do MEC, 
o terreno onde será instala-
do o campus deveria ter, no 
mínimo, 50 mil m2 e atender 
requisitos como acesso fácil, 
segurança, entre outros.

O Instituto foi criado em 
2008 pela Lei Nº 11.892. Hoje, 
já são 41 Instituições Fede-
rais no país, com 682 campus 
e nove milhões de estudan-
tes. Agora, serão construídos 
mais 100 para ofertar edu-

cação da formação inicial 
até pós-graduação a nível de 
mestrado e doutorado.

O Instituto Federal tem a 
capacidade de fornecer ensi-
no, pesquisa, extensão e ino-
vação em toda a comunidade. 
Não é só Cambé que vai sen-
tir esses efeitos, mas toda a 
região metropolitana. É mais 
ensino profissional, técnico 
e científico, educação poli-
técnica e valorização de to-
das as áreas. Com isso, todos 
ganham com mais inclusão 
social, inovação, territoria-
lidade, regionalidade, demo-
cracia, transparência, efeti-
vidade, diversidade humana 
e cultural, valorização das 
pessoas e sustentabilidade”, 
concluiu o reitor do IFPR.

larga o trampo, começa a 
contestar sua esposa, come-
ça a malhar e, no fim, bus-
car um sentido maior para 
sua vida.

Apesar de centrar em 
Lester, Beleza Americana é 
cercado de personagens tão 
ou mais complexos que ele, 
e também todos magistral-
mente interpretados pelos 
seus atores. É a amiga ado-
lescente que erotizou cedo 
demais, é a filha insegura, 
a esposa que só se preocupa 
com as aparências e os vi-
zinhos militares, pequenas 
e ótimas historinhas, cada 
uma delas contestando a 
vida americana vendida en-
latada por aí.

Sam Mendes – o diretor 
– encheu cada cena com 
diversos significados, seja 
uma casa toda simétrica 
em cores frias contrastan-
do com a garagem – lugar 
preferido de Lester – ba-
gunçada e colorida; seja 
uma chuva molhando coisas 

específicas e até um rede-
moinho de vento vira, ao 
mesmo tempo uma crítica a 
sociedade e uma busca por 
algo melhor.

Além de tudo isso, é um 
filmaço, com momentos me-
moráveis e um final total-
mente inesperado. Não sei 
se eu escolheria ele como o 
melhor filme do ano, mas 
também é difícil contestar 
que ele não tenha merecido 
cada um dos seus carequi-
nhas dourados.

Audiência Pública foi realizada na Câmara Municipal de Cambé
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Rolandense vence Festival de Música de Apucarana
 AWesley Cruz, de Rolândia, venceu a categoria Religiosa e Taquinho de Minas, de Belo Horizonte, ganhou a categoria Popular 

O rolandense Wesley Cruz durante a interpretação de sua 
música no Festival de Apucarana

 A Participe e estruture seu negócio com etiqueta profissional, estratégias e processos de vendas, além do espaço físico e fachada 
para tornar sua loja imbatível

Rolândia recebe o workshop ‘Loja Alto Nível’ no dia 18

Guilherme, Aline, Sarah e Juliana: um Time de Alto Nível

Av. Aylton Rodrigues Alves 
1321 - Rolândia

(43) 98863-3218

Na quarta-feira, dia 18 
de setembro, às 19 horas, 
lojistas e comerciantes de 
Rolândia e região terão a 
oportunidade de participar 
de um evento que vai trans-
formar a forma como eles 
gerenciam seus negócios. O 
Workshop ‘Loja Alto Nível’ 
será realizado no auditó-
rio da ACIR e contará com 
a presença de diversos es-
pecialistas que abordarão 
temas importantes para o 
sucesso de lojas físicas.

O evento será conduzido 
por Juliana Heineman, con-
sultora de etiqueta e comu-
nicação, Sarah Figueiredo, 
psicóloga especialista em 
negócios e carreiras, e os 
arquitetos Aline Echamen-
di e Guilherme Bego, da 
E&B Arquitetura e Interio-

A 7ª edição do Festival de Música e Mensagem de Apu-
carana (Femudap) terminou no final de semana passado 
e premiou 10 músicas em duas categorias. O primeiro lu-
gar na categoria Popular ficou com a música ‘Senhô, si-
nhá’, do autor e interprete Taquinho de Minas, que veio 
de Belo Horizonte. Já o rolandense Wesley Cruz venceu a 
categoria Religiosa com a canção ‘O que será de nós’, da 
qual é autor e foi intérprete. Wesley também ganhou o 
troféu como melhor intérprete religioso do festival.

O Femudap, em sua 7ª edição, foi aberto para inscrições 
de todo o Brasil e teve 180 músicas inscritas. Com o tema 
foi livre, as canções deveriam ser inéditas e originais nas 
categorias Religiosa e Popular. As 30 músicas escolhidas 
se apresentaram no final de semana passado no palco 
do Cine Teatro Fênix, em Apucarana, e seus intérpretes 
tiveram um incentivo cultural de R$ 500. 

O Festival premiou os cinco primeiros colocados em 
cada categoria com troféus e valores em dinheiro (R$ 2 
mil para o primeiro colocado, R$ 1.500 para o segundo, 
R$ 1.200 para o terceiro, R$ 1 mil para o quarto e R$ 700 
para o quinto).

O Femudap é uma realização da Prefeitura de Apuca-
rana, por meio da Secretaria da Promoção Artística, Cul-
tural e Turística (Promatur).

“A música ‘O que será de nós’ aborda uma mensagem 
de súplica a Deus, o que será de nós sem o amor dele, 

o que seria de mim sem a presença dele. Essa canção foi 
escrita e gravada a primeira vez em 2019, pouco antes da 
pandemia da Covid-19 ter a proporção que teve”, explica o 
cantor Wesley Cruz. O artista manteve essa música guar-
dada desde então e não tinha nem ideia e nem previsão 
para um possível lançamento. 

Um amigo, Jefferson Tim, do grupo Equilíbrio Sonoro, 
foi quem contou para Wesley sobre o Femudap deste ano. 
“Ele me aconselhou a participar. Num primeiro momento 
eu não ia, mas achei que seria interessante participar ou, 
ao menos, tentar”, revelou Wesley. A ‘tentativa’ lhe valeu 
o troféu de melhor intérprete e o troféu de primeiro lugar 
na categoria Mensagem (Religiosa).

Música Mensagem (Religiosa)
1. “O que será de nós” - Wesley Cruz, de Rolândia
2. “Aurora” - Ane Caroline da Silva, de Apucarana
3. “Livrai-nos do mal” - Igor Funes, de Londrina
4. “Total dependência” - Lucas Giovanni de Lima, de Cambé
5. “Além” - Gustavo Crevelato dos Santos, de Londrina

Música Popular
1. “Sinhô, sinhá” - Taquinho de Minas, de Belo Horizonte
2. “O tempo passa” - Wagner Kreb, de Apucarana
3. “Espelho infinito” - Bruno Kohl, de Porto Belo/SC
4. “Canto de Iara” - Marina Madi, de Londrina
5. “Meia hora” - Nathalia Goes, de Apucarana

res. Juntos, os profissionais 
vão apresentar um conteúdo 
de alto valor, que tem como 
foco ajudar os participan-
tes com ferramentas para 
aumentar a rentabilidade e 
destacar suas lojas no mer-
cado competitivo.

“Abordarei os três pilares 
fundamentais para quem 
tem uma loja física e dese-
ja ter resultados e sucesso, 
como o aumento das vendas, 
e vou falar sobre tudo o que 
envolve desenvolvimento do 
negócio, processos, estraté-
gias e vendas”, explicou Sa-
rah Figueiredo.

De acordo com a psicóloga, 
a consultora Juliana Heine-
man abordará a importân-
cia da etiqueta e da comuni-
cação eficaz com os clientes 
e o casal Aline Echamendi 

e Guilherme Bego vão fa-
lar de exemplos práticos de 
layout de loja, destacando 
a importância da organiza-
ção do espaço físico, cores, 
iluminação e vitrine para a 
atração de clientes.

“Os participantes sairão 
do evento com conhecimen-
tos práticos que poderão ser 
imediatamente aplicados 
em seus negócios, já pen-
sando na questão de resul-
tados rápidos para o Natal 
e para o próximo ano”, re-
forçou Sarah. “Quem parti-
cipar já sairá de lá com in-
sights práticos para aplicar 
no negócio e, assim, já po-
derá começar a ver alguns 
resultados”, afirmou.

Além do conteúdo valio-
so, haverá a oportunida-
de de se inscrever em um 

treinamento intensivo que 
será realizado no dia 28 de 
setembro, oferecendo um 
aprofundamento ainda 
maior nos temas abordados.

Inscrição - O evento terá 

uma taxa de inscrição sim-
bólica, destinada a cobrir 
os custos do coffee break, e 
pode ser feita de modo onli-
ne por meio do link: (https://
event iza.com.br/evento/
workshop-loja-alto-nivel).  

A oportunidade é única 
para os lojistas e comercian-
tes de Rolândia e região se 
capacitarem e se destaca-
rem no mercado, tornando 
seus negócios mais rentá-
veis e prósperos.  
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Arapongas e REC seguem 
100% na Terceirona 2024
 A Com duas vitórias em duas partidas, equipes dividem a 

liderança do grupo B na competição com 6 pontos

O atacante Firmino fez dois 
gols contra o CAC e foi um dos 

destaques do Arapongas
Foto: divulgação

Clique do Pedal Solidário de 2023

Domingo tem Pedal Beneficente 
do Rotary Club de Rolândia 

 A Segunda edição do evento terá dois trajetos:  com 30 km e 50 km

O Rotary Club de 
Rolândia promove o seu 
‘2º Pedal Beneficente’ 
neste domingo, dia 08 
de setembro, um evento 
voltado para a comuni-
dade de ciclistas e pesso-
as apaixonadas por esse 
esporte. 

O objetivo do ‘2º Pedal 
Beneficente Rotary Club 
Rolândia’ é arrecadar 
fundos para duas im-
portantes instituições 
do município: a Casa da 
Sopa em Nome de Jesus, 
que atende pessoas com 
a distribuição de comida 
e com palestras, cursos, 
e a Sociedade Ambiental, 
Cultural e Educacional 
de Rolândia (ONG Soa-
me), que trabalha com 
crianças.

As inscrições estão 
limitadas a 350 partici-
pantes e têm o valor de R$ 
55,00 por atleta, além da 
doação de 1kg de alimen-
to não perecível, a ser en-

tregue no momento da reti-
rada dos kits para o Pedal. 
O valor arrecadado será 
destinado integralmente às 
instituições beneficiadas e 
as pessoas interessados po-
dem se inscrever no https://
disposicao.com.br/2-pedal-
-beneficente-rotary-club-
-de-rolandia. As inscrições 
podem ser feitas até a sex-
ta-feira (06), antevéspera do 
evento ciclístico.

Programação
O ‘2º Pedal Beneficente 

Rotary Club Rolândia’ está 
programado para come-
çar às 06 horas da manhã, 
na Casa da Amizade, que é 
sede dos dois Rotary Clubs 
de Rolândia. Nesse horário 
haverá um café da manhã e 
o início do credenciamento 
dos participantes. Haverá 
um briefing com orienta-
ções sobre o percurso e a 
largada está marcada para 
as 8 horas. Os ciclistas po-
derão optar por dois tra-

jetos, com distâncias 
aproximadas de 30 km 
e 50 km.

Os inscritos recebe-
rão, além de um meda-
lhão de finisher, bene-
fícios como pontos de 
hidratação ao longo do 
percurso, seguro atleta, 
apoio emergencial, pul-
seira de identificação, e 
suporte de motos e car-
ros durante todo o tra-
jeto. É obrigatório o uso 
de capacete, com a reco-
mendação adicional do 
uso de luvas e óculos de 
proteção.

A expectativa dos or-
ganizadores do Pedal 
é que haja mais de 300 
pessoas inscritas. No 
ano passado, quando 
foi realizado o 1º Pedal, 
houve 210 inscritos, mas 
cerca de 400 cicistas ás-
saram pelo local. Mais 
informações no perfil 
@rotaryclubderolandia 
do Instagram.

A 3ª rodada da Terceirona do Paranaense 2024 foi disputada no meio desta semana e 
terminou confirmando a boa fase das equipes do Arapongas e do REC, agora mandando 
jogos em Alvorada do Sul, no grupo B da competição. Depois de duas vitórias em duas 
partidas (as duas equipes já folgaram em uma rodada), Arapongas e REC lideram o 
grupo com 6 pontos, mas com vantagem para o Arapongas no número de gols marcados 
e no saldo de gols.

Na tarde da quarta-feira (4), o Arapongas Esporte Clube foi até o estádio José Garbeli-
ni, em Cambé, e não tomou conhecimento do time da casa: goleou o CAC por 3 a 0, gols 
de Firmino (2) e Bala. Mais uma vez, a equipe do técnico Claudemir Sturion demons-
trou um ótimo entrosamento e dominou o adversário, com o triunfo sendo construído 
todo na primeira etapa – gols aos 17, 32 e 37 minutos. 

Com o resultado, o Arapongas lidera seu grupo com 6 pontos ganhos. O próximo com-
promisso da equipe é em casa, no próximo domingo (8), às 11 horas, contra o REC, no 
Estádio dos Pássaros. “Foi mais uma vitória consistente, com boa margem de gols, que 
nos coloca como líderes do grupo. Esse início mostra que o trabalho de reestruturação 
que estamos realizando no Arapongas vem dando resultado. Os jogadores e comissão 
técnica estão de parabéns e vamos seguir nesse ritmo para conquistar o acesso”, afir-
ma o executivo de Futebol do Arapongas, Marcos Amaral.

Já na noite da mesma quarta, o REC recebeu a equipe do Campo Mourão, que vinha de 
uma goleada de 5 a 0 sobre o CAC. A partida foi disputada no estádio municipal Álvares 
Alves, em Alvorada do Sul, onde o REC manda seus jogos. A equipe visitante marcou 
primeiro com Cássio e terminou o primeiro tempo na frente do placar. Na segunda eta-
pa, o REC veio mais forte e marcou aos 10 minutos com Francisco, aos 24 com Octávio e 
aos 28 com Renan Cesar. Final: 3 a 1.

Na próxima rodada, os dois líderes se enfrentam em Arapongas às 11 horas da manhã 
do domingo (8). À tarde, às 15h30, o Campo Mourão recebe a Portuguesa, completando 
a rodada do grupo B - o CAC folga.


